

A los treinta y un días del mes de julio de dos mil veinticuatro, siendo las 15:10 hs, se reúne en sesión ordinaria el Consejo del Departamento de Antropología en Casa Verde. La reunión está presidida por el director Dr. Thiago Silva Ferreira da Costa. Se encuentran presentes la coordinadora académica Nancy Casimiro; en representación del claustro de docentes: Andrés Izeta, Marcos Gastaldi, Bernarda Marconetto, Marina Liberatori, Aldana Tavarone ; en representación del claustro de estudiantes: Agustina Pastrán Guillén y Mariana González; y en representación del claustro de egresadas/os: Sofía María Vittorelli y Andrés Edgardo Mazzeo.

Orden del día 31 de julio de 2024

1. Trabajos Finales - Plan de Trabajo PPS / Proyecto de Tesis

Les docentes Andrés Izeta y Ana Sánchez sugieren aprobar y aprobar con sugerencias, respectivamente, el proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad Tesis) de la estudiante Ana Paula Alderete, titulado *Explorando la gestión y conservación de restos sensibles desde perspectivas bioarqueológicas y etnográficas. La Colección Alamito (Museo De Antropologías, FFYH, UNC)*, dirigido por las docentes Mariela Eleonora Zabala y Mariana Fabra. El Consejo toma conocimiento y da por aprobado el proyecto.

Se incorpora la consejera Guadalupe Argüello

La estudiante Maia Azcurra presenta proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Árboles pioneros. Un análisis antropológico del entramado de paisajes forestales en La Cumbrecita, provincia de Córdoba*, dirigido por las docentes Cecilia Argañaraz y Bernarda Marconetto. El Consejo toma conocimiento y designa la siguiente comisión evaluadora: Verónica Lema, Cecilia Pernasetti y Thiago Costa (suplente).

2. Licencias docentes

EX-2024-00550921- -UNC-ME#FFYH Se informa sobre licencia solicitada por la profesora Jimena María Massa del 25 de julio al 02 de agosto de 2024 en el cargo de profesora asistente concursada, dedicación simple, en la materia *Problemáticas de la Antropología Social*. El Consejo toma conocimiento.

Se incorpora la Consejera Fabiola Heredia

3. Designación adscriptes

Se informa sobre el pedido de designación de Florencia Ravarotto Kohler y Mercedes Catalina Funes como adscriptas en la materia *Teoría Antropológica I*. El Consejo toma conocimiento y aprueba el pedido de designación.

4. Renuncia ayudantía alumne

La estudiante Annika Valentina Otaiza informa sobre la renuncia a la ayudantía alumne en la materia *Problemáticas de la Bioantropología*, designada según RHCD-2023-162-E-UNC-DEC#FFYH. El Consejo toma conocimiento.

5. Declaración de interés

El docente Andrés Izeta solicita declaración de interés para el *VII Congreso Nacional de Zooarqueología Argentina*, a organizarse en la ciudad de Córdoba del 15 al 19 de septiembre de 2025. El Consejo toma conocimiento y declara de interés el mencionado evento.

6. Carga complementaria

La docente María Florencia Maggi solicita autorización para realizar carga complementaria a su cargo de profesora asistente concursada, dedicación simple, en la materia *Problemáticas Interétnicas*, en el curso de posgrado *Etnografías de-y-en el mundo educativo. Herramientas y debates contemporáneos*, a dictarse en la Maestría en Antropología y la Especialización en Antropología Social de FFYH. La docente presenta nota firmada por la secretaria técnica de dichas carreras de posgrado. El Consejo toma conocimiento y autoriza la carga complementaria.

La docente Mariana Espinosa solicita autorización para realizar carga complementaria a su cargo de profesora asistente interina, dedicación simple, en la materia Teoría Antropológica II, en el curso de posgrado *Creencias y religiones en la teoría antropológica* a dictarse en el Doctorado en Ciencias Antropológicas de la FFyH. La docente presenta resolución del HCD con aprobación del seminario. El Consejo toma conocimiento y autoriza la carga complementaria.

7. Programas materias, talleres y seminarios internos

Los docentes a cargo presentan los programas 2024 de los respectivos espacios curriculares del segundo cuatrimestre de la Licenciatura en Antropología:

Materias

Arqueología de Cazadores Recolectores

Arqueología y Naturaleza

Seminarios Internos

¿Qué hacer con la antropología? Antropología, intervención y colaboración

Docente a cargo: Natalia Bermúdez, cumpliendo complementación de funciones a su cargo de profesora titular concursada, dedicación simple, en la cátedra Antropología de la Política.

El Consejo toma conocimiento y aprueba los programas y la complementación de funciones.

Sobre Tablas

Trabajos Finales - Plan de Trabajo PPS / Proyecto de Tesis

El estudiante Ignacio Alonso Guajardo Díaz presenta proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Gestionar la muerte: una etnografía sobre los servicios fúnebres en la ciudad de Córdoba, Argentina*, dirigido por las docentes

Mariana Tello y Ana Sánchez. El Consejo toma conocimiento y designa la siguiente comisión evaluadora: Natalia Bermúdez, Claudia Amuedo y Mariana Fabra (suplente).

La estudiante María Alejandra Márquez presenta reformulación de proyecto de Trabajo Final de Licenciatura (modalidad tesis), titulado *Análisis tafonómico comparativo de restos bioarqueológicos y arqueofaunísticos en sociedades internamente diferenciadas: El caso del Valle de Ambato, Catamarca*, dirigido por la docente Mariana Dantas. Asimismo, solicita la incorporación de la docente Mariana Fabra como codirectora del proyecto. El Consejo toma conocimiento, aprueba la incorporación de la codirectora, y envía el proyecto al docente Thiago Costa, quien fuera designado como evaluador suplente.

Licencias docentes

EX-2024-00576471- -UNC-ME#FFYH Se informa sobre licencia solicitada por la profesora Natalia Bermúdez del 24 al 28 de agosto en el cargo de profesora titular concursada, dedicación simple, en la materia *Antropología de la Política*. El Consejo toma conocimiento.

Inscripción seminario externo

El estudiante Martín Daniel Simonian solicita autorización para cursar el *Seminario de Organización Territorial I – Urbana* (120 hs) (Lic. en Geografía, FFyH, UNC) como Seminario Optativo. Presenta programa de dicho espacio curricular y acuerdo del docente a cargo para su incorporación como estudiante. El Consejo toma conocimiento y autoriza el cursado del seminario.

Programas materias, talleres y seminarios internos

Les docentes a cargo presentan los programas 2024 de los respectivos espacios curriculares del segundo cuatrimestre de la Licenciatura en Antropología:

Materias



Arqueología Argentina I

Teoría Antropológica I

Metodología de la Investigación en Antropología

Se informa que la docente Guillermina Espósito realizará en dicha materia complementación de funciones a su cargo de profesora titular, concursada, dedicación simple, de la cátedra Problemáticas Interétnicas.

El Consejo toma conocimiento y aprueba los programas y la complementación de funciones.

Designación PAMEG

Se informa que, según lo acordado en el Consejo Asesor de Directores de la FFyH con el Área Inclusión Estudiantil a los Estudios Superiores, se renovarán las designaciones de los tutores egresados Kest Ambrogi y Valentina Colasanto, seleccionados en el primer cuatrimestre. La decisión se fundamenta en dar continuidad a las acciones ejecutadas previo al receso en el marco del desarrollo del Programa de Apoyo y Mejoramiento a la Enseñanza de Grado (PAMEG). Los tutores recibirán una retribución en concepto de beca. El Consejo toma conocimiento.

Aval académico

EX-2024-00566565- -UNC-ME#FFYH Secretaría de Extensión de la facultad envía valoración académica de la propuesta de Formación Continua, sin puntaje docente, presentado por la profesora María Cecilia Díaz, titulada *Producción y desarrollo sostenible del cannabis*. La misma está organizada junto a la Asociación Civil Cogollos Córdoba y la Universidad Libre del Ambiente de la Municipalidad de Córdoba, a realizarse durante el segundo semestre del corriente año. El Consejo toma conocimiento y otorga aval académico.

Siendo las 15:54 hs se da por concluida la sesión.

